



CINE Muere Stanley Donen, director de 'Cantando bajo la lluvia' P26

DEPORTES El Barça gana al Sevilla con tres goles de Messi P29 y 30



La ayuda humanitaria se atasca en la frontera de Venezuela

Disturbios y deserciones marcan la entrada de la caravana. Nicolás Maduro se atrinchera en Caracas y rompe relaciones con Colombia

F. M. / N. G. G. / S. T. / M. C. / F. S.

Caracas / Cúcuta / Pacaraima
La caravana con ayuda humanitaria destinada a Venezuela tenía previsto cruzar la frontera desde Colombia y Brasil ayer. Solo lograron entrar un par de camiones. La tensión entre los partidarios de Nicolás Maduro y los de Juan Guaidó se disparó: hubo disturbios, deserciones y al menos dos

muertos en medio de enfrentamientos en Santa Elena de Uairén, junto al Estado brasileño de Roraima. Y en San Antonio, que

Varios muertos en el límite con Brasil

P4

linda con la ciudad colombiana de Cúcuta, se produjeron choques entre las fuerzas de seguridad, la población y los seguidores

Gas lacrimógeno y balas para frenar los cargamentos

P3

de Guaidó, apoyado por la mayoría de la comunidad internacional y que lideró el operativo desde Colombia. Nicolás Maduro cargó en Caracas contra la oposición y contra Estados Unidos y Colombia, con quien anunció la ruptura de todo tipo de relaciones. El líder chavista dio 24 horas al personal diplomático acreditado para abandonar el país. PÁGINAS 2 A 4



Decenas de personas intentan rescatar la ayuda humanitaria después del incendio del camión que la transportaba al cruzar la frontera. / S. MENDOZA (AFP)

Documentados los barcos españoles que se fueron a pique en el Caribe

El mapa de los 689 galeones hundidos

VICENTE G. OLAYA, **Madrid**
Un equipo de expertos del Ministerio de Cultura español, tras examinar durante años los documentos de la época, ha conseguido situar en un mapa todos los naufragios de barcos españoles en el mar Caribe. Son exactamente 689. El primero, el de la *Santa María*, de Cristóbal Colón, data del

25 de diciembre de 1492. El informe señala que el 91% de los desastres tuvieron como origen causas meteorológicas y solo el 1,4% fueron provocados por combates. El inventario detalla la ubicación de cada pecio, la denominación de la nave, el tipo de barco, el nombre del capitán, el armamento y la carga. PÁGINAS 24 y 25

CARLOS MORO
BODEGAS & VIÑEDOS

RIOJA
con nombre propio
www.connombrepropio.es

Documentales y libros reivindican la figura de Ruth Bader Ginsburg

La juez más querida de Estados Unidos

AMANDA MARS, **Washington**

En la era del MeToo y del feminismo desacomplejado, muchos estadounidenses celebran la vida y obra de Ruth Bader Ginsburg, nacida en el Brooklyn de 1933 y a la que se le deben muchas de las grandes sentencias contra la discriminación que sentaron norma en EE UU. La magistrada del Supremo e histórica abogada de derechos de las mujeres lleva años convertida en un ídolo juvenil. En el último año se ha estrenado un documental sobre su vida, y su figura aparece en libros, cómics, juguetes y disfraces. PÁGINA 5

El odio a los judíos se multiplica en el viejo continente

La sombra del antisemitismo recorre Europa

GUILLERMO ALTARES, **Madrid**

El odio contra los judíos se multiplica en la Unión Europea, y la ola de animadversión llega desde diferentes puntos del espectro ideológico: la izquierda, la ultraderecha o el islamismo radical. Aunque los judíos franceses son los que más han sufrido este odio, no es un fenómeno que se circunscriba a este país. El 90% de los judíos encuestados considera que el odio crece en Internet y en las redes sociales, pero también en su vida cotidiana. El 30% ha sufrido algún tipo de acoso. PÁGINA 8

Los Oscar celebran su gala más abierta y sin favoritos

P. X. DE SANDOVAL / G. BELINCHÓN
Los Ángeles / Madrid

Los premios Oscar que se celebran esta noche en Los Ángeles llegan tras una retahíla de decisiones polémicas en la organización de un certamen que, más que nunca, apuntan a la diversidad. Si bien *Roma* y *La favorita* parten con 10 nominaciones cada una, la gala de hoy se presenta como la más abierta de las últimas ediciones. PÁGINAS 27 y 28